

Maison Municipale de la Musique de Bègles
Conseil d'établissement – Vendredi 30 août 2024
Synthèse

Elu.e.s : Nadia Benjelloun-Macalli et Nabil Ennajhi (excusé)

Responsable du service vie culturelle : Gaëlle Gadea

Professeures de la MMM : Sylvie Henry, Clément Fauconnet, Murielle Chamard-Balestro, Léna Bonnet

Administration MMM : Marlène Tchikaya, Maria-Dolores Batailley

Education Nationale : non représentée

Collectif MMM : Sylvie LeFranc (adhérente et également élève et parent d'élève)

Myriam Fontan (élève de la chorale)

Associations et partenaires : non représentés

Introduction par Nadia Benjelloun-Macalli, Adjointe à l'économie et à la vie culturelle

Souhait d'une belle rentrée aux enseignant.es, élèves, et associations.

Evènement culturels du mois :

- Rentrée Béglaise le 7 septembre
- « Lever de rideau » présentation des saisons culturelles de Bègles le 12 septembre
- Première pierre du musée de la Création Franche

Musique sur le temps scolaire, bel exemple de l'OAE, main dans la main avec l'équipe de l'école Marcel Sembat.

La dynamique culturelle se poursuit grâce à de nombreux projets portés par les structures culturelles municipales comme les interventions scolaires du musée de la Création Franche, la nuit des bibliothèques, une programmation mêlant cirque contemporain, musique et danse par la CitéCirque, mais aussi grâce à une dynamique associative forte et riche en propositions.

La MMM est cœur de cette démarche. Elle propose une saison culturelle à part entière, accueille de nombreuses associations, intervient sur le temps scolaire, et dispense des enseignements artistiques de grande qualité.

Cette année scolaire 23-24 a été mouvementée mais aussi riche en évolutions. En effet, grâce aux retours des parents d'élèves et des enseignants, la ville a pu faire intervenir Monsieur Thauré, ancien directeur de conservatoire proposé par les enseignants, pour la présidence de l'ensemble des évaluations et examens, aussi un travail de recherche de salle a été lancé et nous pouvons annoncer que le concert de Noël aura lieu dans une salle digne de ce nom : salle Vitez du TNBA au cœur du CRR de Bordeaux, et enfin les enseignants ont pu proposer des concerts et formats pédagogiques pour la saison MMM.

Le travail n'est pas terminé mais l'envie est toujours bien présente d'avancer ensemble.

Deuxième année du nouvel OAE Marcel Sembat qui va commencer

- Ils ont participé au concert de l'orchestre d'harmonie en février 2024 ainsi qu'à la fête de la musique le 21 juin dans le parc de la MMM
- Entendu le souhait des écoles maternelles de projets adaptés, la MMM fera intervenir les Caprices de Marianne dans deux écoles ayant candidaté : Jean Zay et Saint Maurice
- Critères sociaux posés pour les nouvelles inscriptions et nouvelle grille de tarification plus simple
- Mise à disposition gratuite des instruments au lieu de la location

Bilan 23/24 de la Maison Municipale de la Musique

- 310 élèves de tous âges et de tous niveaux : de l'éveil musical au troisième cycle (317 cette année)
173 filles et 137 garçons
62 adultes

- 14 enseignant.es (disciplines enseignées : accordéon, clarinette, flûte, guitare, piano, percussions, saxophone, trombone, tuba, trompette, violon-alto, violoncelle, formation musicale et chorale).
- 2 agents administratifs et 1 agent d'entretien

Les événements les plus marquants ont été les suivants :

Concerts à l'année

- Concert de Noël
- Concert de l'Orchestre d'Harmonie et OAE
- Concert de professeurs
- Fête de la Morue : haprinbag, classe jazz, ensemble de saxophone, harmonie, chorale...

Bilan Musique dans la ville

- 642 personnes sur 11 rdv soit une moyenne de 58 spectateurs par événement
- Visite de l'exposition du musée
- Concerts également à ChapitÔ et à la MMM

Les inscriptions et réinscriptions via le logiciel IMuse acquis cette année 22/23, poursuite de la dématérialisation des démarches administratives de nos usagers.

UDEA : les évaluations instrumentales ont été relancées et la MMM a accueilli 1 d'entre elle en percussions/batterie

Dans le cadre de l'UDEA l'école a organisé les évaluations en flûte – percussions et batterie – avec l'accompagnement des 1^{er} cycles

Evaluations et examens/ présence de Monsieur Thauré 50h dont 25h en FM

Il a pu faire un retour pédagogique à l'équipe et stratégique aux élu.es.

EAC Education artistique et culturelle

Orchestre à l'École : Première année du nouvel OAE Sambat avec deux grands concerts extérieurs à l'école élémentaire : en février et en juin

Des présentations d'instruments ont été effectuées à l'école élémentaire Gambetta et à l'école maternelle Jean Zay.

Les enjeux à venir pour la MMM

- Poursuivre le travail lancé grâce à la feuille de route stratégique de la Ville : co-construction, liens avec le territoire, associations, ... tout en gardant une exigence dans le cadre de l'enseignement initial/ renforcer le rôle du conseil pédagogique afin qu'il soit force de propositions auprès de la direction et des élu.es/ exemples dispense FM, évaluations/examens...
- Poursuivre l'Orchestre à l'école pour les années scolaires 2023 – 2026
- Une saison MMM aux couleurs des saisons : nouvelle plaquette de saison
- Lancement du projet « la petite musique » avec les Caprices de Marianne :

La MMM a confié aux Caprices de Marianne la mission d'intervention dans les écoles maternelles béglaises.

Parcours "La Petite Musique des émotions"

« La Petite Musique des émotions est un concert avec une musicienne-intervenante spécialement pour les maternelles. Nous avons imaginé qu'il pourrait être la porte d'entrée d'un parcours EAC. Nous proposons donc de débiter le parcours par ce concert, avant que l'artiste n'aille aborder dans les classes et en musique les différentes émotions et les liens nombreux qui peuvent être faits avec la musique classique. »

- 1 représentation de La Petite Musique des émotions

- 6 ateliers en classe de 45 min, soit un total de 4h30 au contact de notre musicien intervenant »

- Arrivée du futur musée de la Création Franche et de son auditorium partagé en 2026 qui complètera les espaces tels que Jean Vautrin, la salle Delteil, St Maurice, Jean Lurçat, ChapitÔ et chapiteau. / dans l'attente fermeture du parking à compter du 2 septembre jusqu'à la réouverture du musée premier semestre 2026 – Pose de la première pierre le mardi 24 septembre à 18h30.
- Ressources Humaines : départ de Laetitia Ruiz à Sanary Sur Mer, Maria-Dolores Batailley à la Bibliothèque, arrivée de Marlène Tchikaya en tant que secrétaire pédagogique et communication :

Présente le lundi de 13h à 18h30

Mardi – mercredi et jeudi 9h – 17h

Et vendredi en télétravail joignable par téléphone, mail et teams

- Recrutement du poste de responsable sera relancé, complexité à l'échelle de la région Nouvelle-Aquitaine pour ce type de poste, mais la ville prendra le temps qu'il faudra pour trouver la personne qui conviendra le mieux aux attentes
 - Poursuite des échanges avec le Collectif de la MMM sur l'accompagnement dans son rôle d'association de parents d'élève
Projets à venir et/ou réflexions du collectif :
 - Souhait de mettre en place, sous le modèle du Dojobus, un accompagnement pédestre des enfants des écoles jusqu'à la MMM pour leurs cours de formation musicale par des bénévoles, à travailler avec les enseignantes de FM sur la partie horaires pour la rentrée 25-26
 - La MMM peut solliciter le collectif pour les pots en fin de concert
 - Organisation de la vente de partitions et manuels
 - Dans le cadre d'un travail de clarification des outils de communication sur les réseaux sociaux pour la culture, du droit à l'image et aussi du devoir de réserve, la page facebook de la MMM a été supprimée, par contre vous retrouverez toutes les informations sur la page Bègles Culture et la page de la ville de Bègles
-

Questions diverses

- Retour positif sur le fait que la chorale adulte/ado commence plus tôt
- Où en est la réécriture du Projet d'Etablissement ? Ce type de travail nécessite d'attendre l'arrivée d'un/une responsable qui pilotera la démarche de co-écriture avec les enseignant.es, les partenaires associatifs et municipaux, les élèves et parents d'élèves, ...
- Classement en tant que conservatoire à rayonnement communal sera demandé en fonction du projet et du contenu du projet d'établissement
- Souhait de positionner le prochain conseil d'établissement à 18h
- Etat des inscriptions : 317 inscriptions, une place en trombone-tuba, système de ventilation avec en premier lieu les réinscriptions, puis les nouvelles a bien fonctionné
- Retour positif sur la plaquette de saison qui va donner de la visibilité aux événements de la MMM

Remerciements :

- Elèves et parents d'élèves de la MMM
- Le Collectif MMM
- L'école Marcel Sembat
- L'école maternelle Jean Zay
- L'école élémentaire Gambetta
- Les partenaires de la MMM que sont l'équipe technique et administrative du service vie culturelle mais aussi la Bibliothèque, le musée de la Création Franche, la CitéCirque ; les services de la Ville et de Bordeaux Métropole (communication, technique, vie associative, ressources humaines, ChapitÔ, Censo...), la Ville de Floirac, les associations musicales du territoire.
- L'ensemble de l'équipe enseignante, administrative et technique de la MMM